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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

ATA
ATA n° 21/2017. Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e dezessete, às nove
horas e trinta e seis minutos, no miniauditório da Escola de Engenharia, reuniu-se
ordinariamente o Conselho da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto
Burkert Bastos, com a presença dos Conselheiros: Ademir Cavalheiro Caetano,
Alessandro Morello, Ana Maria Volkmer de Azambuja, Antonio Domingues Brasil, Carla
Silva da Silva, Carmen Elisa Sirena, Christopher Garcia, Claudio Rodrigues Olinto,
Daniel Souza, Diego de Freitas Fagundes, Ernesto Casares Pinto, Ernesto Luiz Gomes
Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Humberto Camargo Piccoli, José Antônio
Scotti Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Kleber Eduardo Bianchi, Liércio André
Isoldi, Luciano Lopes da Silva, Luciano Volcanoglo Biehl, Marcio Ulguim Oliveira, Milton
Luiz Paiva de Lima, Oberdan Carrasco Nogueira, Régis Pinheiro Maria, Rodrigo Rocha
Davesac e Samantha Dutra Dal Pozzo; ausentes os Conselheiros: Jeferson Avila Souza
e Pedro Miguel Macagnan Warnava; justificadas as ausências dos Conselheiros: Carina
Santos Ness e Joaquim Vaz. O Prof. Cezar deu início à reunião com o Primeiro
assunto: Aprovação da Ata 18/2017 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros.
Colocado o documento em votação, foi aprovado por unanimidade.  Segundo assunto:
Parecer CP 38/2017 – Alteração do Projeto de Extensão intitulado “Laboratório de
Geotecnia e Concreto – EE/FURG – Ações Extensionistas em Tecnologia na
Engenharia Civil”– Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos – O Prof. Cezar fez a leitura
do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à alteração do plano de trabalho do
projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por unanimidade. Terceiro
assunto: Parecer CP 39/2017 – Relatório referente ao Projeto de Extensão
intitulado “Apresentação do Software AutoCad” – Profª. Mayra Camargo Pereira –
O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável à
aprovação do relatório do projeto. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade. Quarto assunto: Parecer CG 11/2017 – Alteração da tabela de horas
complementares do curso de Engenharia Civil e inclusão de um item na tabela de
horas complementares do curso de Engenharia Civil Empresarial – O Prof. Cezar
fez a leitura do parecer, salientando o mesmo foi favorável à tabela proposta, que as
mudanças foram debatidas pelo Núcleo Docente Estruturante do curso de Engenharia
Civil e que elas têm por objetivo expandir as possibilidades de enquadramento das
atividades realizadas pelos alunos tanto na Universidade, quanto fora dela, como
atividades complementares. Com relação ao curso de Engenharia Civil Empresarial,
informou que a nova tabela do curso foi aprovada na reunião do dia 13 de setembro e
após este dia o NDE considerou pertinente acrescentar o seguinte item: Organização de
Evento, o qual corresponderá a 5 h em atividade complementar, podendo ser
enquadradas como atividade complementar até quatro organizações de eventos,
totalizando, no máximo, 20 h em atividades complementares. Colocado o parecer em
votação, foi aprovado com uma abstenção.  Quinto assunto: Parecer CG 12/2017 –
Alteração da tabela de horas complementares do curso de Engenharia Civil,
Costeira e Portuária – O Prof. Cezar fez a leitura do parecer, salientando o mesmo foi
favorável à alteração proposta e que a as mudanças foram debatidas pelo Núcleo
Docente Estruturante do curso de Engenharia Civil Costeira e Portuária e têm por
objetivo expandir as possibilidades de enquadramento das atividades realizadas pelos
alunos tanto na Universidade, quanto fora dela, como atividades complementares. Com
relação ao item “Visitas Técnicas e saídas de campo (Embarques)”, os conselheiros
tiveram o entendimento de que embarques se enquadram como saídas de campo, logo
não existe a necessidade desta especificação. Colocado o parecer em votação, foi
aprovado por unanimidade. Sexto assunto: Parecer CG 13/2017 – Alteração
curricular no curso de Engenharia Civil, Costeira e Portuária – O Prof. Cezar fez a
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável criação da seguinte disciplina
– Práticas Embarcadas em Engenharia Costeira; Lotação: Escola de Engenharia;



06/12/2017 Chave de Autenticidade: 9995.A268.F1A3.07A1

https://sistemas.furg.br/sistemas/sedoc/aplicacoes/cria_doc/tela_visualizardoc.php 2/3

Código: A definir; Duração: Semestral; Caráter: Optativa; Localização no QSL: quinto
ano/segundo semestre; Carga horária total: 45 horas; Carga horária semanal: 3 horas;
Créditos: 3; Sistema de avaliação: II (dois); Pré-requisitos: 04337-Transporte de
Sedimentos Costeiros e 04333 - Obras Hidráulicas Costeiras. O parecer também foi
favorável às seguintes equivalências: 04352-Ciências do Ambiente Marinho equivalente
à 04230-Ciências do Ambiente Marinho ou 04329-Ciências do Ambiente Marinho; e
04353-Morfodinâmica Costeira equivalente à 04330-Morfodinâmica Costeira ou 11102-
Morfodinâmica Costeira. Colocado o parecer em votação, foi aprovado por
unanimidade.  Sétimo assunto: Relatório de afastamento para Doutorado do Prof.
Crístofer Hood Marques (Nº 6 – 2º semestre 2016) – O Prof. Cezar fez a leitura do
relatório. Surgiu um questionamento com relação ao fato do Prof. Crístofer mencionar
em seu relatório que “Como não participei de qualquer projeto, tive tempo para me
dedicar integralmente à tese.”. Em função das manifestações que se sucederam, o Prof.
Alquati propôs baixar em diligência este e o próximo assunto da pauta, por se tratar da
mesma temática, para que se entre em contato com o Prof. Crístofer, solicitando
maiores esclarecimentos. Prof. Cezar propôs solicitar tais esclarecimentos, alertando ao
prof. Cristofer que os projetos não podem concorrer com o andamento da tese em vista
do seu afastamento integral.  Colocado o encaminhamento do Prof. Alquati em votação,
foi aprovado com uma abstenção. Oitavo assunto: Relatório de afastamento para
Doutorado do Prof. Crístofer Hood Marques (Nº 7 – 1º semestre 2017) – Foi feita a
leitura do relatório e baixado em diligência para esclarecimentos. Nono assunto:
Relatório de afastamento para Doutorado do Prof. Gustavo da Cunha Dias (Nº 5 –
1º semestre 2017) – O Prof. Cezar fez a leitura do relatório, destacando que no
semestre em questão a situação da tese encontra-se na fase de execução e que a data
provável de conclusão é abril de 2018. Colocado o relatório em votação, foi aprovado
por unanimidade. Décimo assunto: Relatório de afastamento para Doutorado da
Profª. Flávia Costa de Mattos (Nº 5 – 1º semestre 2017) – O Prof. Cezar fez a leitura
do relatório, destacando que no semestre em questão a situação da tese encontra-se
na fase de execução e que a data provável de conclusão é agosto de 2018.  Colocado o
relatório em votação, foi aprovado com uma abstenção. Décimo primeiro assunto:
Prorrogação do afastamento para realização de pós-graduação da Profª. Flávia
Costa de Mattos – Processo 23116.007774/2017-16 – O Prof. Cezar fez a leitura da
solicitação feita pela Prof.ª Flávia. Destacou que a solicitação de prorrogação
compreende o período de 02/03/2018 à 01/12/2018. Colocada a prorrogação em
votação, foi aprovada com três abstenções. Décimo segundo assunto: Indicação de
discente para compor a Comissão Interna de Prevenção de Riscos Ambientais –
Mirella Celestino da Silva – O Prof. Cezar relembrou já havia indicado os nomes da
docente Liliane Ferreira Gomes e do técnico administrativo em educação Ademir
Cavalheiro Caetano. Relembrou, ainda, que esta comissão deverá identificar possíveis
riscos ambientais e de segurança do trabalho junto às instalações da Escola de
Engenharia. Indicou a discente Mirella Celestino da Silva para integrar a referida
comissão. Colocada a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Décimo
terceiro assunto: Assuntos Gerais – O Prof. Cezar informou que está aberto o
período de oferta de disciplinas para o primeiro semestre de 2018. Destacou que o
relatório de solicitação de disciplinas já foi encaminhado aos coordenadores dos
núcleos e que em caso de não oferta de determinada disciplina deverá ser entregue,
por escrito, uma justificativa. Reforçou que antes da recusa da oferta os coordenadores
dos núcleos devem estabelecer um diálogo com a coordenação de curso requerente. A
Prof.ª Carla informou que na próxima reunião do COMGRAD estará na pauta a questão
da realização de estágios dentro da universidade em áreas que não estão diretamente
relacionadas aos cursos que os alunos estão cursando. Solicitou que a Escola de
Engenharia reveja este posicionamento ou entre em contato formalmente com todas as
outras Unidades da FURG, evitando assim o constrangimento de que alunos sejam
orientados a procurar as Coordenações de Curso nestes casos a fim de sensibilizá-las.
O Prof. Cezar afirmou que a posição da Unidade permanece no sentido autorizar
estágios somente nas áreas de Engenharia, em obediência a Lei dos Estágios, e que já
houve manifestações formais nesse sentido, muitas das vezes ignoradas ou esquecidas
quando da troca de interlocutores. Complementou que buscará registrar tal situação em
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reunião de COEPEA. O Prof. Cláudio Olinto destacou que tais situações ocorrem
porque a Escola de Engenharia nega o estágio em áreas diversas da graduação do
aluno, mas as outras Unidades da FURG permitem este tipo de estágio. O Prof. Kleber
sugeriu que fosse encaminhado um e-mail a todos os técnicos e docentes divulgando
os concursos realizados pela Escola de Engenharia, facilitando a divulgação a partir do
encaminhamento do mesmo. O Prof. Oberdan informou que o de ENAV ocorrerá aqui
na FURG de 06 a 9 de novembro, fez o convite para que todos prestigiem o evento e
solicitou que o professores dispensem os alunos das aulas, uma vez que o evento será
considerado atividade extraclasse. O Prof. Liércio informou que, infelizmente, o
Mestrado em Engenharia Oceânica obteve da CAPES a nota 3. Informou, ainda, que irá
submeter um recurso para a revisão desta nota e em paralelo fará o preenchimento da
proposta da criação do doutorado. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Augusto Burkert
Bastos, encerrou a reunião às onze horas e quarenta e dois minutos da qual foi lavrada
a presente ata, que é assinada pelo Prof. Cezar Bastos, que presidiu a reunião, e por
mim, Taise Barcellos Rodrigues, que a secretariei.
 
 
TAISE BARCELLOS RODRIGUES                   CEZAR AUGUSTO BURKERT BASTOS
   Assistente em Administração                                                  Diretor


